
清華大學材料系雙百會慶祝會致詞 

 

歡迎大家來參加「雙百會」慶祝會。今天召開慶祝會的目的，一方面是慶祝「雙百

會」正式成立，一方面是向大家報告清華材料系成立「雙百會」籌募永續基金初步成果，

以期拋磚引玉，讓清華其他系所跟進，同時並希望借重報導，使訊息能更廣為周知，號

召更多會員共襄盛舉，擴大成果。 

清華材料系除了是臺灣最好的材料系外，也期許朝向世界頂尖目標前進。在經費逐

年遞減、少子化及許多學校陸續成立材料系所等衝擊下，需要更多的積極作為，才能達

到目標。特別在傑出師資的遴聘，及優秀學生的甄選與培育兩項重點工作上，迫切需要

加深、加強人才招募的力道。 

大家一定好奇，「雙百會」名稱由何而來? 「雙百會」是源自約六年前清華創立的

「百人會」。當時學校因籌建體育館，以成立「百人會」的方式，號召一百位有能力的

校友每人捐贈一百萬，共捐助一億元，配合學校其他經費，興建體育館。很感謝獲得校

友們熱烈響應，共有一百四十六位校友，捐助超過一億七千兩百萬元，負擔了興建體育

館的全額經費﹔同時，美奐美崙的體育館，已於 2012年 11月完工啟用，並命名為「校

友體育館」，嘉惠所有清華人。值得一提的是，在「百人會」籌募活動中，材料系校友

在短期內就捐贈了 3400萬元，為全校各系之冠！ 

材料系的師長與系友們鑑於近年來材料系系務運作的經費目前僅約為十年前的一

半，發起成立「材料系雙百會」，募款建立「材料系永續基金」﹔以材料系「百人會」

會員為種子，再各捐一百萬元，達到「雙百」﹔「雙百會」發起會員每人捐贈 100萬元，

系友會員每人捐贈 10 萬元，在所有系友能力範圍內，凝聚對材料系及學弟妹的心意，

籌措超過 2000 萬元的永續基金。感謝多位系友的贊助，「材料系雙百會」募款活動進

行相當順利，總額已達 24.65百萬元﹔今天大家看到的海報，包括即將在材料系門廳勒

石樣稿，上面除略述成立「材料系雙百會」緣由，並列有「發起會員」名單，目前有二

十四個贊助單位，這其中除個人系友外，還有夫妻檔系友、父子檔系友、班級系友、學

生家長以及材料系教師，相當多元。 



而最特別的是黃祳予校友，她是已故的陳繼仁系友夫人，陳繼仁系友是最愛護清華

母校的校友之一，不幸於約三年前病故，祳予是清華 2016 EMBA 校友，承續繼仁的遺澤，

是最早響應「材料系雙百會」活動的發起會員之一，充分顯示清華校友愛校愛家的情懷。

燁輝的吳林茂總經理，除是前任「清華企業家會」會長外，也是第一位加入的會員，很

感謝今天一早從高雄趕來參加盛會﹔呂勝宗系友一向熱心過人，當年除自己參加百人會，

還協助說動其 EMBA 同學參加，並個人提供材料系成功招募到的第二類組狀元在校四

年優厚的全額獎學金，而他所屬的材料 84 級，也另共同捐贈一單位﹔交大電子系的鄭

晃忠教授是本系博士班第一屆畢業生，也感謝共襄盛舉，相當具象徵性的意義﹔本系的

葉均蔚教授是「三清幫」成員，對母系回饋，無役不與。另外賴志煌院長所屬的材料

88 級，有高達五對清華親子檔，也共同捐贈一單位，蔚為佳話﹔同時今年總統獎得主

余振華系友，也是會員之一。 

「材料系雙百會」是由本人，系友會會長陳超乾總經理、賴志煌教授兼工學院院長、

嚴大任教授兼全球事務處全球長、吳志明教授兼系主任發起。這裡要特別感謝陳超乾會

長，他是典型的空中飛人，在百忙中，仍親自與各系友連絡，成果斐然﹔記得去年與他

約好在 Smile Café 商談「雙百會」事宜，承告當時「創意電子」股價約為七、八十塊，

其後但見節節上升，目前維持在三百元以上，再次印證我常說的「積善之家，必有餘慶」

或「好心有好報」，在此祝福各位「材料系雙百會」的會員，也盼望大家能協助推廣「有

能力的人，多盡一分心力」的概念，共同協助清華校務發展。 
 


